
UNIVERSITÀ DEGLI STUDI DI PADOVA

Il V Consiglio degli Studenti
VERBALE N.5/2013

ADUNANZA DEL CONSIGLIO DEGLI STUDENTI DEL 30 OTTOBRE 2013 
(CONTINUAZIONE DEL 22 OTTOBRE 2013)

Il 30 Ottobre 2013, alle ore 17.30, presso l’aula Mocenigo di Palazzo del Bo a Padova, si è riunito il  
Consiglio degli Studenti dell’Università degli Studi di Padova per terminare la discussione dei punti 
all'ordine del giorno previsti per il Consiglio del 22 Ottobre 2013.

Ordine del giorno:

1- Approvazione verbale seduta precedente;
2- Incontro con il Commissario Straordinario dell'ESU Rocco Bordin;
3- Report dell'incontro dell'8 Ottobre con il Prof. Schiavon;
4- Nomina del delegato per l'Aula Studio Paolotti;
5- Report della Commissione Carta dei Diritti e dei Doveri degli Studenti e dei Dottorandi;
6- Sostituzione di Simone Salvia nella Commissione Aula Studio Paolotti;
7- Diritto allo studio: discussione della questione borse di studio.

Il  Presidente  nomina  segretario  verbalizzante  il  Consigliere  Federico  D'Ambrosio.  Il  Presidente 
procede alla verifica dei presenti.

Organo Nome e Cognome P A G

Senato Accademico Bertin Francesco X

Senato Accademico Ghezzo Sara X

Senato Accademico Lonardi Stefano X

Senato Accademico Pozza Gianluca X

Senato Accademico Zabai Marco X

Consiglio di Amministrazione Conzon Gianluca X

Consiglio di Amministrazione Quagliotto Davide X

Consiglio di Amministrazione dell’ESU Lunardon Luigi X

Consiglio di Amministrazione dell’ESU Pigatto Giada X

Comitato per lo sport universitario Albertin Gabriella X

Comitato per lo sport universitario Saggiorato Andrea X
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Rappresentante degli studenti disabili 
nella Commissione disabilità e handicap

Andreoli Marco X

Dipartimento di Agronomia Animali 
Alimenti Risorse Naturali e Ambiente – 
DAFNAE

Berton Marco X

Dipartimento di Ingegneria industriale Bolge Stefano X

Dipartimento di Salute della Donna e del 
Bambino – SDB

Borin Marco X

Dipartimento di Filosofia, Sociologia, 
Pedagogia E Psicologia Applicata – 
FISPPA

Canesso Annagiulia X

Dipartimento di Geoscienze Ceccato Alberto X

Dipartimento di Diritto Pubblico, 
Internazionale e Comunitario

Chiopris Federico X

Dipartimento di Medicina – DIMED Claus Mirko X

Dipartimento di Fisica E Astronomia 
"Galileo Galilei"

D’ambrosio Federico X

Dipartimento di Medicina Molecolare Dellapittima Matteo X

Dipartimento di Beni Culturali, 
Archeologia, Storia dell'arte, del Cinema e 
della Musica – DBC

Di Meglio Ilaria X

Dipartimento di Diritto Privato e Critica del 
Diritto – DDPCD

Drago Anna X

Dipartimento di Scienze Cardiologiche, 
Toraciche e Vascolari

Fadel Andrea X

Dipartimento di Scienze Storiche, 
Geografiche e dell'antichità – DISSGEA

Ghedini Giacomo X

Dipartimento di Scienze Chimiche Giacon Federico X

Dipartimento di Studi Linguistici e Letterari 
– DISLL

Giuliana Giuseppe Luca X

Dipartimento di Biologia Guida Samuela X

Dipartimento di Scienze Politiche, 
Giuridiche e Studi Internazionali – SPGI

Marchesin Jacopo X

Dipartimento di Tecnica e Gestione dei 
Sistemi Industriali

Mendola Daniela Laura X
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Dipartimento di Neuroscienze – NPSRR Montanari Alvise X

Dipartimento di Ingegneria Civile, Edile e 
Ambientale – ICEA

Paneghel Francesca X

Dipartimento di Scienze Statistiche Perego Lorenzo X

Dipartimento di Scienze Del Farmaco – 
DSF

Pierazzoli Cecilia X

Dipartimento di Territorio e Sistemi Agro-
Forestali – TESAF

Rigato Eliana Francesca X

Dipartimento di Medicina Animale, 
Produzioni e Salute – MAPS

Sammarco Alessandro X

Dipartimento di Psicologia dello Sviluppo 
e della Socializzazione

Scalia Marilena X

Dipartimento di Scienze Biomediche – 
DSB

Solazzo Giuseppe X

Dipartimento di Matematica Tardivo Carlo X

Dipartimento di Ingegneria 
dell'informazione

Tonin Alessandro X

Dipartimento di Scienze Chirurgiche 
Oncologiche e Gastroenterologiche – 
DISCOG

Vecchione Sarah X

Legenda: P = Presente; A = Assente; G = Assente giustificato

COMPONENTI 41
ASSENTI GIUSTIFICATI 11
NUMERO LEGALE della seduta 16
ASSENTI 5
PRESENTI 25

Verificata la presenza del numero legale, alle 17:40 il Presidente dichiara la seduta aperta e valida.

       2- Incontro con il Commissario Straordinario dell'ESU Rocco Bordin (continuazione della       
           discussione)

Il Presidente invita il Consiglio a esprimere la proprie valutazioni a seguito del confronto con il 
Commissario Bordin. 
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Stefano Lonardi ritiene che circa le questioni del commissariamento e delle  borse di studio sia 
possibile istituire un confronto con la Regione Veneto, sia autonomamente come Consiglio degli 
Studenti che congiuntamente al Commissario Bordin. Propone quindi di cercare un incontro con il 
Rettore  e  di  avviare  la  stesura  di  un  documento  sulle  tematiche  del  Diritto  allo  Studio,  da 
condividere anche con il Commissario Bordin.
Marco Zabai segnala una forte delusione circa l’incontro con il Commissario. Ritiene preoccupante, 
in particolar modo, che l'ESU non rifletta circa la correlazione tra aumento delle tariffe della mensa 
e il calo dell’utenza, individuandone invece la causa negli orari delle lezioni. Sulla base di queste 
considerazioni, non ritiene sia utile istituire un ragionamento condiviso con il Commissario Bordin.
Davide Quagliotto concorda e segnala che, oltre alle ultime decisioni prese dall'ESU, uno dei limiti 
principali dell’ente è costituito proprio dal suo commissariamento. Ritiene che fra gli obiettivi che 
questo  Consiglio  degli  Studenti  può  prefiggersi  debba  esserci  la  richiesta  di  superamento  del 
commissariamento stesso. Dichiara quindi che Il Sindacato degli Studenti, dopo averne discusso, è 
unanimemente  contrario alla stesura di un documento con il Commissario Bordin.
Carlo Tardivo e Stefano Lonardi ritengono utile, al contrario, ottenere una firma di Rocco Bodin su 
un eventuale documento riguardante il Diritto allo Studio e redatto dal Consiglio degli Studenti.
Gianluca Conzon ritiene utile questo passaggio per uscire dalla “contrapposizione” tra studenti ed 
ESU. 
Giuseppe Solazzo suggerisce di insistere, in un eventuale documento, sui dati oggettivi. 
Marco Zabai afferma che la firma del Commissario Bordin su tale documento non cambierebbe il 
peso dell'istanza  e  che il  Consiglio  degli  Studenti  può, in quanto organo che coinvolge  l'intera 
rappresentanza studentesca, presentare la propria proposta in completa autonomia.
Alessandro Tonin afferma che il rifiuto del Commissario Bordin a confrontarsi con la proposta del 
Consiglio di porre rimedio alla situazione del commissariamento dell'ESU impedisce un'eventuale 
collaborazione.
Il Presidente sottolinea come un documento presentato in autonomia dal Consiglio degli Studenti 
possa avere, in realtà, una forza maggiore rispetto a un documento firmato anche dal Commissario 
Bordin, sottolineando come un suo eventuale appoggio potrebbe avere carattere strumentale, che 
porrebbe il Consiglio in uno stato di difficoltà in caso di rivendicazioni future. Ricorda inoltre come 
il Commissario Bordin si sia dichiarato disponibile alla stesura del documento, ma non abbia voluto 
appoggiare la proposta di un tavolo di discussione che coinvolgesse sia Regione che Università. 
Fedrico  D’Ambrosio  propone,  in  vista  della  stesura  di  un  documento,  di  collaborare  con  i 
rappresentanti nel Nucleo di Valutazione, i quali proprio in questi giorni stanno trattando il tema del 
Diritto allo Studio, sottolineando come gli eventuali interlocutori siano non solo l'ESU, ma anche 
Regione e Ministero.
Carlo Tardivo chiede chi siano i nostri interlecutori preferenziali. 
Marco Zabai risponde che uno degli obiettivi di questo documento è di informare chiunque e creare 
consenso, cercando poi di  interagire  con chi  possa prendersi  responsabilità  dirette,  dall’ESU al 
Ministero. 
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Sara  Ghezzo sottolinea  come,  in  realtà,  i  nostri  interlocutori  siano disinteressati  al  Diritto  allo 
Studio, in primis l'ESU, che si muove all'interno delle direttive politiche della Regione; l'azione del 
Consiglio dovrebbe quindi muoversi nel campo pubblico.
Federico D’Ambrosio propone l'istituzione di una commissione che abbia il compito di redarre il 
documento sul Diritto allo Studio di cui si è discusso, che sia composta dai due componenti del 
Nucleo di Valutazione e dai due rappresentanti degli studenti in ESU, più il Presidente. 
Il Consiglio approva all’unanimità.

7- Diritto allo studio: discussione della questione borse di studio.

Il Presidente inquadra la questione circa le borse di studio, ricordando come siano 1718 gli studenti 
idonei dell'Università degli Studi di Padova che non hanno ancora ricevuto la borsa di studio, cui si 
aggiungono gli idonei non beneficiari del 2011/2012. I fondi ci sono (€ 11.338.002,11), tuttavia 
risultano bloccati in Regione a causa del Patto di Stabilità.
Davide Quagliotto propone un documento, che riassume la situazione delle borse di studio a Padova 
e i dati tecnici a essa relativi, che viene distribuito al Consiglio e suggerito come traccia su cui il 
Consiglio degli Studenti stesso può elaborare un proprio documento ufficiale.
Sarah Vecchione richiede che vengano incluse anche le problematiche specifiche di medicina.
Marco Zabai ritiene necessario chiedere una settimana di tempo per studiare il documento.
Il Presidente propone quindi di condividere la bozza mediante mezzi telematici con il Consiglio di 
Presidenza, il quale proporrà eventuali modifiche e commenti, e di convocare un Consiglio degli 
Studenti straordinario la settimana seguente per approvare tale documento.
Il Consiglio approva all'unanimità.

Completata la discussione di tutti i punti all'ordine del giorno, alle ore 19.50 il Presidente dichiara 
chiusa la seduta.

Il Segretario Verbalizzante    Il Presidente del Consiglio
   Federico D'Ambrosio        Annagiulia Canesso
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